



Los analistas coinciden en que el proceso político producirá un momento difícil para la economía venezolana que ha registrado un deterioro en sus principales indicadores macroeconómico. FOTO: AFP

EL DESEMPLEO LLEGÓ A 8% EN EL 2012

Venezuela vive incertidumbre tras deceso de Chávez

Se elevaron los riesgos en su economía

Yolanda Morales
EL ECONOMISTA

LA TRANSICIÓN política en Venezuela que ha abierto la muerte del Presidente Hugo Chávez alimenta la incertidumbre del mercado y eleva los riesgos sobre la economía de aquel país, coincidieron analistas de Goldman Sachs (GS), Credit Suisse y Moody's Investor Service.

Incluso en el escenario de una oposición asumiendo la Presidencia, "los riesgos de corto plazo asociados con la transición política exceden cualquier posibilidad de mejora", considera la calificadora.

Los tres grupos de análisis, consideran que el proceso político producirá un momento especialmente difícil para la economía venezolana que, según analistas de Moody's, ha registrado un marcado deterioro en sus principales indicadores macroeconómicos, en particular el déficit fiscal que estima equivale a 11% del PIB.

Incluso, tampoco es fácil anticipar el escenario del chavismo repitiendo la administración, refiere el vicepresidente de análisis econó-

El nuevo Mandatario enfrentará dificultades políticas y económicas por los ajustes que tiene que realizar para estabilizar a la economía".

Credit Suisse,
nota emitida a inversionistas.

mico en GS, Alberto Ramos, donde también hay dos marcadas líneas, una dura y la más pragmática.

OPOSICIÓN, ¿ESPERANZA?

"Si la fracción más pragmática en el chavismo asume el control del movimiento, la probabilidad de más políticas favorables al mercado en el mediano plazo ciertamente aumentaría. Esto sin duda sería un escenario de mercado positivo", dice el experto de Goldman Sachs.

No obstante, considera que los inversionistas no deben pasar por alto el riesgo de un vacío de poder en el país, que podría "desencadenar mayores desequilibrios macroeconómicos que precipitarían un mayor ruido político y social".

De acuerdo con los analistas de Moody's, incluso con la llegada de la oposición al poder, que -confiaría paso a reformas económicas que mejorarían el panorama crediticio de mediano plazo, la transición sería de alta incertidumbre.

AJUSTES DOLOROSOS

En una nota emitida a sus inversionistas Credit Suisse anticipó que "independientemente de quien gane, el nuevo Mandatario enfrentará dificultades políticas y económicas por la serie de ajustes dolorosos que tiene que realizar para estabilizar a la economía".

El desequilibrio fiscal es uno de los mayores retos del gobierno; lo mismo ocurre con la inflación, que según técnicos del Credit Suisse, llegará este año a 30 por ciento. El dato contrasta con la meta oficial, que es de entre 14% y 19.5 por ciento.

La tasa de desempleo de Venezuela alcanzó 8% en el 2012, según cifras oficiales del Banco Central de Venezuela, un dato que también contrasta con el empleo informal, que se ubicó en 41.7 por ciento.

ymorales@eleconomista.com.mx